

# 別子山公民館 令和元年10月号



## 令和元年度別子山秋季大運動会実施

9月15日(日曜日)恒例の別子山秋季大運動会を実施いたしました。

別子山地域の活力を呼び起こすため、地域の輪を醸成し活性化に繋げて行く事が目的の運動会でございますので、地域住民の皆さんは、学校の児童生徒の皆さんや先生方との大切な交流の場でもありますので、是非とも実施したいと思っておりました。今回は、その願いが通じ天候にも恵まれ、児童生徒のご父兄の皆さんや地域の皆さんと共に、多数の方々の笑顔でご参加いただくことが出来ました。本当に良かったです。

昨年度は、雨天の影響で当初予定の9日(日曜日)は実施に至らず開催日を14日(金曜日)の平日に実施しましたので、地域住民の皆さんや、お勤めをされておられる皆さんにとっては、参加がむずかしく残念な大会となりました。

また、市民グラウンドでの開催は、3度目ですが日程を1週間ずらしたことで、昨年までの心配をよそに、当日早朝に大会実施の決定を行い、大勢のみなさにお集まりいただく事が出来ました。

今回は、プログラム内容を変更し、児童生徒の皆さんの競技・演技を中心に行い、恵まれた環境の中、プログラムをすべて行ったことは、何より実施の成果になったものと思います。

市民グラウンドでの開催が、今回で3度目の開催でしたので、準備から当日までのあらゆる場目を想定することが出来る様になりました。これまでと同様に学校の児童生徒の皆さんは、競技演技に加え係活動など休む間もなく機敏かつ元気な動きでした。地域の皆さんも非常に感心されておりました。本当にありがとう!!

当日は事故もなく無事に片付け作業まで行う事が出来ましたので、本当に良かったです。

これからも学校児童生徒さんの素晴らしい成長を、皆さんとともに見届けてまいりたいと思います。

皆さんありがとうございました。

実施プログラムはその都度更新し、参加に弾みがつく楽しい運動会にしていくことが重要と感じておりますので、次年度以降も皆様が喜んでいただける様な運動会にしていきたいと思っております。



どっしりと宣誓



「綱引き」  
“力”が入ります!!



「大きな玉入れ」  
玉より気持ちが入ってます!!



「小中学生：紅白対抗全員リレー」  
バトンタッチ：接戦です!!

## 旧別子銅山 産業遺産をめぐる銅山峰までの旅

日時：10月22日(火)【即位の日】 旧別子登山口(日浦)9:00集合

別子山公民館・角野公民館・口屋跡記念公民館と合同で、「別子銅山で繋がる歴史」と題して、「～それぞれの地域の宝を生かした交流会～」を実施いたします。これまでは、先の2公民館で企画・実施しておりました登山も、今回で4回目の開催となります。

今回、3館合同開催は初めてで、別子山の産業遺産を皆さんと共に学び交流を深めることが目的です。

新居浜市の礎を築いた銅の里を一緒に学びたいと思います。歴史探訪をいたしましょう。

皆さんのご参加お待ちしております。

雨天中止

### A 銅山峰コース 主な案内場所

登山口⇒圓通寺跡(登山道から)⇒醸造所跡⇒接待館跡⇒小足谷小学校跡⇒劇場跡・ダイヤモンド水⇒パイプ橋⇒代々坑⇒東延斜坑⇒延喜の端⇒歓喜坑・歓東坑⇒大和間符⇒大露頭⇒銅山越蘭塔場⇒大山積神社⇒見花谷⇒両見谷⇒パイプ橋⇒ダイヤモンド水⇒登山口

募集人員：5名～10名程度 持参品：弁当・水・雨具など  
参加費：無料(申込が必要です。) 応募締切：10月10日(木)

### B ダイヤモンド水コース 主な案内場所

登山口⇒圓通寺跡(登山道から)⇒醸造所跡⇒接待館跡⇒小足谷小学校跡・劇場跡⇒ダイヤモンド水  
ダイヤモンド水⇒登山口⇒別子山ふるさと館⇒筏津坑

募集人員：5名～10名程度  
持参品：弁当・水・雨具など  
参加費：無料(申込が必要です。)  
応募締切：10月10日(木)



お申込・お問合せ：別子山公民館 0897-64-2211

## 土佐の自然と人々の健康を考えるフォーラム

日時：令和元年 10月19日(土)  
 特別展示 10:00~16:30  
 特別講演 13:00~16:30  
 場所：こうち男女共同参画センター ソーレ

特別展示

### 別子山と赤石山系の自然

赤石山系の高山植物の写真や別子銅山  
 ・別子山の原風景写真展示と資料展示

特別講演会

- ・別子山と赤石山系の自然  
 神野幸正氏 別子山森の案内人
- ・土佐の植物 ~土佐日記の植物~  
 武井正夫氏 仁淀病院薬局長
- ・土佐の薬草 ~身近な薬草~  
 土田貴志氏 小林製薬(株)  
 中央研究所研究員
- ・ヒマラヤの薬用植物  
 南基泰氏 中部大学応用生物学部  
 環境生物化学科教授



参加を希望される方は、別子山公民館  
 【64-2211】までご連絡をお願いいたします。  
 参加にあたり、マイクロバスの運行を予定しています。

## 移動図書館『青い鳥号』運行のお知らせ

移動図書館「青い鳥号」が今月も、別子山地区にやってきます。みなさん是非ご利用ください。

10月は、31日(木)に巡回します。

①別子小中学校 13:00~13:40

②別子山支所 13:50~14:30

※本を借りる場合は、「図書館カード」が必要です。

※1人10冊まで借りる事ができます。

その他分からないことは、図書館員におたずねください。



新居浜市立別子銅山記念図書館  
 TEL 0897-32-1911

## なかよしのねごと



秋季を迎えようとしております。  
 日中の気温も高くまだまだ残暑が  
 厳しい状況です。

さて先日は、校区の運動会と言う事で、ご参加ご協力をいただき本当にありがとうございました。

昨年度は、天気に悩まされ、予定通りの日程で行えず苦勞いたしました。今年、日程を一週間ずらしたことが功を奏したのか、天候は晴れで、すべてを順調に運ぶことが出来ました。当日は、子供たちの元気な笑顔と歓声で、大会を盛り上げてくれました。本当にいい運動会となりました。

これも、皆さんの日頃の心掛けの賜物と思います。皆さん本当にありがとうございました。

昼間は夏を思わせるような、暑い日が続いていますが、10月に入り本格的な秋を感じる時期がやって参りました。

「スポーツの秋」登山等の体験活動や「芸術の秋」作品制作活動が待ち構えています。皆さんも是非ご参加ご出品いただき、秋の体験活動を満喫していただきたいと思っております。それから大事な「食欲の秋」食べすぎには注意をして秋の様々な行事を楽しみましょう。

徐々に秋も深まり、朝晩は極端に冷え込みようになっていきますので、寒暖差には十分注意をして体調管理には万全を期してお過ごしください。

## 第69回新居浜市美術展覧会作品募集

芸術の秋、美術展へのご来場をお待ちしております。

- ・会期 10月25日(木)~11月3日(日)  
 洋画・日本画・書道・版画・写真・工芸  
 (陶芸・美術工芸・彫塑立体) デザイン・華道  
 (10月28日(月)は休館日)  
 華道の展示は10月31日(木)~11月3日(日)
- ・時間 9時30分~17時 ※最終日は15時まで
- ・場所 あかがねミュージアム  
 入場無料
- ・ロビーコンサート  
 日時：11月2日(土) 11時00分~11時30分  
 場所：あかがねミュージアム屋内ステージ  
 内容：運琳会による尺八演奏~竹楽器・尺八の今~
- ・問合せ 文化振興課 65-1554



## 令和元年度文化財めぐり

「~瀬戸の夕唄が包む国内唯一の近世港町~日本遺産瀬の浦と福山城」

「瀬の浦の常夜燈」「福山城」など広島県福山市の文化財を訪れ、歴史文化を学びましょう。

- ・日時 10月29日(火) 7時30分~17時45分(予定)
- ・行先 広島県福山市 ・定員 40人  
 (応募者多数の場合抽選。抽選結果は10月18日(金)までに通知します。)
- ・参加費 3,000円(施設入場料・保険料含む。)  
 昼食代は別途必要です。
- ・申込 10月10日(木)(必着)で、参加者全員の氏名、住所、電話番号を記入の上、はがき、FAXまたはメールにて申し込み(申込1件につき3名まで可、電話不可)
- ・その他 道中には徒歩での散策コースがあります。1人で複数の申し込みをされた場合は申込を無効とすることがあります。
- ・企画(問い合わせ)：新居浜市教育委員会事務局文化振興課  
 〒792-8585 新居浜市一宮町1-5-1  
 ☎65-1554 FAX65-1306  
 E-mail bunka@city.niihama.lg.jp  
 旅行企画実施：(有)全国観光サービス社

## 主事補のひとりごと

9月も終わり早くも10月!!

皆様、先日は運動会お疲れ様でした。

晴天に恵まれて無事に終える事が出来ました。皆様のご協力があったからこそ良い運動会になったと思います。私は、別子山で初めての運動会を楽しみつつ緊張感満載で、一日あっという間でした。

協力して頂いた皆さん1人1人に感謝します。‘ありがとうございます。’

9月21日の台風は風が強くて大荒れでしたね。別子山で被害があった事をお聞きしていないので、皆様が何も無かった事がありがたい事です。

温暖化が進み各地で災害が続いていますが、何も無いことが有り難い事なので、日々生活出来ていることに毎日感謝しています。

当たり前を、今一度見直す必要があるのかな?と考えさせられます。別子山は自然に囲まれての生活なので自然と共に生きる事は、今皆様が「山・自然」を大切にされているから維持が出来ているのかなと思います。

9月も終わり、次は産業文化祭です。全てが初めてな事ばかりなのでまたアタフタします(笑)

段々と寒さを感じてきましたが、体調管理を万全にお過ごし下さい。

公民館に勤めだして、来月で半年になります。まだ通勤には慣れず、運転中はハラハラドキドキですが、お天気のいい日は窓を開けてマイナスイオンをたっぷり味わっています♪

こんな毎日の為、道中にあった出来事を、館長さんにお話をするのが日課になってしまいました(笑)

まあーお話をする人が限られているだけなのですがね(笑)☺

少しずつ時間を掛けて、皆様とお話をしていけたらなと思います。まずは挨拶第一!!